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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Proponen al menos 6 consultas sobre educación especial en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/proponen-al-menos-6-consultas-sobre-educacion-
especial-en-michoacan/ 
Al menos seis consultas sobre educación especial, dos entre las comunidades 
afromexicanas, dos con pueblos indígenas y dos con organizaciones de personas con 
discapacidad, propone la presidente de la Comisión de Educación del Congreso del Estado, 
Belinda Hurtado. Necesariamente tendrán que ser foros de consulta regionales porque 
hacerlo en cada comunidad es imposible, ya que tan solo comunidades indígenas son más 
de 200 en el estado, indicó la diputada del Partido del Trabajo. Su propuesta es que las 
consultas ordenadas por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) se lleven a cabo 
en Lázaro Cárdenas y Aquila con las comunidades afromexicanas, con los pueblos 
indígenas una en la Meseta Purépecha y otra en el oriente con mazahuas y otomíes y las 
otras dos se tendrán que agrupar porque las personas con discapacidad son muy diversas. 
 
De fondo, solo una de 3 observaciones a reforma de penas por feminicidios  
https://www.quadratin.com.mx/politica/de-fondo-solo-una-de-3-observaciones-a-reforma-
de-penas-por-feminicidios/ 
Las observaciones hechas por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla al paquete de 
reformas para agravar las penas por feminicidio serán atendidas al reinicio del segundo 
periodo de sesiones, afirmó la diputada Daniela de los Santos. Como integrante de la 
Comisión de Justicia, la legisladora señaló que no ve obstáculo alguno para eliminar la 
reforma con la se pretendía castigar hasta con 35 años adicionales en el supuesto de que 
la víctima de tentativa o consumado el feminicidio estuviera embarazada y el producto de 
la concepción pierda la vida, sin perjuicio de las sanciones previstas por feminicidio. 
Consideró el Ejecutivo que el Legislador local pretende invadir competencias exclusivas del 
Congreso de la Unión, puesto que quiere definir el momento en el que inicia la vida, dotando 
de derechos al producto del embarazo, atribuyéndole con ello el carácter de persona.  
 
Advierten diputadas intentos de politizar el desempeño del auditor Superior 
https://postdata.news/advierten-diputadas-intentos-de-politizar-el-desempeno-del-auditor-
superior/ 
Diputadas integrantes del Comité de Administración y de la comisión Inspectora, advirtieron 
que hay un intento de politizar el desempeño del titular de la Auditoría Superior de 
Michoacán (ASM), Miguel Ángel Aguirre Abellaneda, por lo que rechazaron aceptar algún 
ofrecimiento financiero para votar a favor de su salida. La presidenta de la comisión 
Inspectora, Guillermina Ríos Torres reconoció que existe un interés político en el órgano 
fiscalizador, pero llamó a que se actúe conforme a lo que establece la norma. “No podemos 
desconocer que hay un interés político, pero confiemos en que todos actuemos conforme 
a derecho”. 
 
La próxima semana lineamientos para operación financiera de la ASM 
https://www.contramuro.com/la-proxima-semana-lineamientos-para-operacion-financiera-
de-la-asm/ 

https://www.quadratin.com.mx/politica/proponen-al-menos-6-consultas-sobre-educacion-especial-en-michoacan/
https://www.quadratin.com.mx/politica/proponen-al-menos-6-consultas-sobre-educacion-especial-en-michoacan/
https://www.quadratin.com.mx/politica/de-fondo-solo-una-de-3-observaciones-a-reforma-de-penas-por-feminicidios/
https://www.quadratin.com.mx/politica/de-fondo-solo-una-de-3-observaciones-a-reforma-de-penas-por-feminicidios/
https://postdata.news/advierten-diputadas-intentos-de-politizar-el-desempeno-del-auditor-superior/
https://postdata.news/advierten-diputadas-intentos-de-politizar-el-desempeno-del-auditor-superior/
https://www.contramuro.com/la-proxima-semana-lineamientos-para-operacion-financiera-de-la-asm/
https://www.contramuro.com/la-proxima-semana-lineamientos-para-operacion-financiera-de-la-asm/


 
 
 
 

                                                14 de febrero de 2023 

https://www.quadratin.com.mx/politica/posponen-discusion-de-ajuste-presupuestal-a-la-
baja-para-asm/ 
Será la próxima semana cuando se discutan y en su caso aprueben los lineamientos para 
la operación financiera de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) por el Comité de 
Administración y Control y la Comisión Inspectora. Lo anterior conforme a la ruta señalada 
en entrevista por la diputada Mónica Valdez Pulido, presidenta del Comité de 
Administración y Control, el cual, este lunes sostuvo una reunión con la Comisión Inspectora 
de la que sólo llegaron dos diputadas. Al respecto Mónica Valdez apuntó que ya se trazó 
una ruta conforme a lo que marca la Ley para generar los lineamientos para la Auditoría y 
que vendrán de parte de la Secretaría de Finanzas, “ella como órgano que dispersará los 
recursos para la Auditoría es la encargada de generar los lineamientos y turnarlos a la 
Comisión Inspectora”. 
 
En mesa técnica definirán diputados cómo se transferirán recursos a ASM  
https://www.quadratin.com.mx/politica/en-mesa-tecnica-definiran-diputados-como-se-
transferiran-recursos-a-asm/ 
Los diputados integrantes del Comité de Administración y Control y de la Comisión 
Inspectora acordaron instalar una mesa técnica para la elaboración de los lineamientos 
bajos los que se transferirá a la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) el presupuesto que 
le corresponde. La presidente de la Comisión Inspectora, Guillermina Ríos, indicó que en 
la mesa técnica también participará personal de la Secretaría de Finanzas y de la 
Contraloría Interna del Congreso del Estado, secretarios técnicos y asesores de los 11 
diputados que integran el Comité y la Comisión para, conjuntamente y, con apego a la 
legalidad, se definan los lineamientos. 
 
Salida del auditor Superior, sólo puede ser vía juicio político 
https://www.contramuro.com/salida-del-auditor-superior-solo-puede-ser-via-juicio-politico/ 
La salida de Miguel Ángel Aguirre Abellaneda de la titularidad de la Auditoría Superior de 
Michoacán, legalmente sólo puede darse vía juicio político, por lo que aquellos que busquen 
su remoción deberán informar cuáles son las bases legales que tienen, apunta la diputada 
Guadalupe Díaz Chagolla integrante de la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior de 
Michoacán. Luego una reunión sostenida la mañana de este lunes entre integrantes del 
Comité de Administración y Control y la Comisión Inspectora de la Auditoría, a la que 
pertenece Guadalupe Díaz, la legisladora informó que de ésta última sólo hicieron acto de 
presencia la presidenta Guillermina Ríos y ella. “Era una reunión de trabajo para hacer la 
ruta de los lineamientos para el tema financiero en la Auditoría; el Comité de Administración 
propone y nosotros estamos de acuerdo, en que como lo marca la Ley será la Secretaría 
de Finanzas del Congreso la que proponga los lineamientos. 
 
La oposición no debe olvidar que lo es frente a Morena y PT 
https://www.contramuro.com/la-oposicion-no-debe-olvidar-que-lo-es-frente-a-morena-y-pt/ 
La oposición no debe olvidar que lo es frente a Morena y PT, subraya la diputada Andrea 
Villanueva Cano quien lamente que en el Congreso se estaría operando una ruta para la 
remoción esta semana del titular de la Auditoría Superior de Michoacán. Luego de una 
reunión entre integrantes del Comité de Administración y Control del Congreso y de la 
Comisión Inspectora de la Auditoría Superior, la legisladora fue entrevistada sobre las 
versiones de un ofrecimiento de dos millones de pesos a diputados de oposición para votar 
a favor de la remoción del auditor Superior. “Yo desconozco si ha habido ofrecimientos a 
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los compañeros diputados. Se me hace lamentable que en este momento en que nosotros 
como Comité estamos trabajando para sanear las finanzas de los empleados de la Auditoría 
a los que no se les ha pagado, otros ya estén haciendo cálculos sobre la remoción del 
auditor. 
 
Boletines: 
 
En inclusión, hay mucho por trabajar: Dip. Luz García 
Una de las principales encomiendas de la Comisión Especial de Atención a Personas con 
Discapacidad del Congreso del Estado, es atender y crear espacios reales, accesibles e 
incluyentes para  las personas con discapacidad, afirmó Luz María García, Diputada Local 
del PES, quien invitó a toda la ciudadanía al 3er Foro Regional de Discapacidad, el cual se 
llevará a cabo durante el mes de marzo. Para esta tercera edición, la sede será el municipio 
de Álvaro Obregón, Michoacán, en atención a la población de dicha región y las 
comunidades cercanas. 
 
La participación de las mujeres en la vida pública es fundamental en la lucha contra 
la igualdad y la equidad: Fanny Arreola 
La participación de las mujeres en la vida pública es fundamental para lograr la igualdad y 
la equidad por la que hemos luchado toda la vida, de ahí radica la importancia de que se 
lleve a cabo el Parlamento de Mujeres en el Congreso del Estado, así lo señaló la diputada 
Fanny Lyssette Arreola Pichardo. La legisladora local, manifestó que todas y cada una de 
las mujeres que presentaron iniciativa o proyecto social para participar en este ejercicio, 
tendrán su apoyo, pero aseguró que específicamente estará al lado de las tres mujeres que 
decidieron participar con proyecto social del municipio de Apatzingán. 
 
Enfoque de género, indispensable en todas las acciones de instituciones y gobierno: 
Julieta García 
La igualdad de género es una lucha permanente que tiene todo el compromiso de las y los 
integrantes de la 75 Legislatura de Michoacán, aseguró la diputada Julieta García Zepeda, 
presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado. Tras asistir a la presentación del 
"Micrositio de Internet del Comité para la Igualdad de Género del TJAM", en representación 
del Poder Legislativo, García Zepeda manifestó que este tipo de acciones se suman a las 
que realizan las autoridades en todos los niveles y poderes del Estado, con la finalidad de 
generar mejores condiciones en favor de las mujeres, “el enfoque de género ya es 
indispensable”, citó. 
 
Con responsabilidad y participación ciudadana en la conservación de los espacios 
públicos, vamos a mejorar la calidad de vida de las y los michoacanos: Daniela de 
los Santos 
Luego de su paso por la Comisión de Fortalecimiento Municipal, el dictamen de la iniciativa 
para la mejora de espacios públicos, presentada por la Diputada Daniela de los Santos 
Torres, será sometido al pleno del Congreso del Estado, en los primeros días de este 
segundo periodo legislativo. Dicho dictamen tiene como objetivo, lograr ampliar el contenido 
de la Ley Orgánica Municipal, para asegurar la operatividad óptima de los espacios públicos 
municipales, especialmente aquellos destinados a las actividades del desarrollo de la 
comunidad y el desarrollo humano, tales como la recreación, capacitación, actividades 
artísticas, culturales, deportivas o de entretenimiento. 
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Garantizar justicia laboral a trabajadores del campo es apostar al bienestar: Ernesto 
Núñez 
El diputado local por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), en Michoacán, Ernesto 
Núñez Aguilar, celebró que la formalización de 300 mil trabajadores del campo sea una de 
las acciones prioritarias del gobierno que actualmente encabeza Alfredo Ramírez Bedolla. 
Precisó que, ante la nueva realidad del estado en donde se impulsa el verdadero desarrollo 
económico a la par del bienestar de las familias michoacanas, brindar certeza a los 
trabajadores que han dedicado su vida a la agroindustria es un tema de justicia laboral. 
 
Llama Reyes Galindo a jóvenes a participar en la transformación del estado y del país 
El coordinador parlamentario del Partido del Trabajo en el Congreso de Michoacán, Reyes 
Galindo Pedraza, hizo un llamado al sector de los jóvenes del estado para sumarse a las 
actividades por la transformación de esta entidad y del país, y los invitó a organizarse para 
ser parte de las decisiones públicas que abonen a continuar con esta revolución pacífica 
que la 4T promueve. “Solo si ustedes nos ayudan, si participan, se organizan, con el criterio 
de que con el pueblo todo y sin el pueblo nada, vamos a salvar a México y a Michoacán de 
aquellos que bajo sus frustraciones y odios perversos, intentan mantener al país en la 
corrupción y opacidad, porque ustedes son la Generación de la Transformación”, señaló el 
diputado petista. 
 
Servicios de Emergencias, fundamentales para salvar vidas: Brenda Fraga 
Con la intención de mejorar los servicios de salud voluntarios, la Diputada Local del Partido 
del Trabajo, Brenda Fraga Gutiérrez, entregó equipo para conformar 9 botiquines de la 
agrupación, Emergencia Radio Auxilio Voluntario, quienes brindan servicios de auxilio de 
manera muy particular, al ser servicios de primera respuesta sobre motocicletas. ERAV, 
cuenta con 9 unidades con las que apoyan las emergencias que ocurren en la perla del 
Cupatitzio y sus alrededores, en coordinación con el 9-1-1 y con todas las demás 
agrupaciones. 
 
Alza al huevo, duro golpe a las familias mexicanas: Julieta Gallardo 
El alza al huevo es sin duda un duro golpe a las familias del país, más si tomamos en cuenta 
que México se ubica como el primer país consumidor de este producto en el mundo, con 
una ingesta anual promedio de 26 kilos por persona, subrayó la diputada Julieta Gallardo 
Mora, integrante de la Comisión de Desarrollo Rural de la LXXV Legislatura del Congreso 
del Estado. La diputada por el Distrito de Puruándiro apuntó que en lo que va de este año 
el huevo ha incrementado su costo en más de un 30 por ciento con respecto a lo registrado 
en 2022, según datos del Sistema Nacional de Información e Integración de Mercados 
(SNIIM). 
 
Labor periodística, fundamental para el desarrollo democrático: Gloria Tapia 
La labor que día a día realizan mujeres y hombres periodistas, es fundamental para el 
desarrollo democrático en nuestro país, por lo que es importante redoblar esfuerzos para 
garantizar que ésta continúe, apuntó la diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del 
Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zitácuaro, apuntó que profesionistas 
como Blanca Rueda Cázarez, son claro ejemplo de compromiso con el oficio de informar, 
por lo que agradeció la invitación de la Asociación de Periodistas de Michoacán, para 
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participar otorgando el reconocimiento a tan distinguida periodista de la región oriente de 
Michoacán. 
 
Etapa de consolidación legislativa, para el nuevo periodo de sesiones: Víctor Zurita 
El nuevo periodo ordinario de sesiones será la etapa de consolidación legislativa, en donde 
todas aquellas iniciativas y propuestas que se han venido formulando en año y medio se 
cristalicen en dictámenes y normas en beneficio de las y los michoacanos, subrayó el 
diputado Víctor Zurita Ortiz, integrante del Grupo Parlamentario de Morena en la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. El legislador refirió que tras la reunión sostenida este 
lunes por los integrantes del Grupo Parlamentario de Morena, existe la convicción plena de 
cada diputada y diputado que lo integran para ir consolidando el trabajo que se ha venido 
desplegando hasta el momento. 
 
Poder Legislativo debe su actuar a la legalidad, no a los caprichos: Víctor Manríquez 
El Poder Legislativo debe su actuar a la legalidad y no a los caprichos, por lo que toda 
acción que pretenda contravenir el orden legal buscando el cumplimiento de una instrucción 
ajena a la naturaleza camaral, es una terrible afrenta a nuestro marco constitucional, recalcó 
el diputado Víctor Manríquez González, coordinador del Grupo Parlamentario del Partido 
de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El legislador 
lamentó que existan claros indicios que en los próximos días se registrará un capítulo 
vergonzoso para la LXXV Legislatura, escrito a base de mayorías sin importar el 
cumplimiento cabal del marco normativo. 
 
Trabajamos para dar certeza al ejercicio financiero de la Auditoría Superior de 
Michoacán: Mónica Valdez 
Para dar certeza al ejercicio financiero de la Auditoría Superior de Michoacán, trabajamos 
de manera coordinada la Comisión Inspectora del órgano fiscalizador y el Comité de 
Administración y Control informó la diputada Mónica Valdez Pulido, integrante del Grupo 
Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. La presidenta del Comité de Administración y Control informó que 
sostuvieron una reunión con integrantes de la Comisión Inspectora a fin de definir los 
criterios que deben operar para la elaboración de los lineamientos que generen certeza a 
la Auditoría Superior sobre el ejercicio de sus recursos. 
 
 

INFORMACIÓN DE POLÍTICA 
 
El 84% de los mexicanos opina que Felipe Calderón debe ser investigado por 
vínculos con el narcotráfico: Juan Pablo Celis 
https://indiciomich.com/el-84-de-los-mexicanos-opina-que-felipe-calderon-debe-ser-
investigado-por-vinculos-con-el-narcotrafico-juan-pablo-celis/ 
El juicio en contra del ex titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), Genaro García 
Luna, sólo confirma lo que todas y todos los mexicanos ya sabíamos; que Felipe Calderón 
fue un político que generó nexos con el narcotráfico, mientras México se volvía un 
cementerio, expresó Juan Pablo Celis Silva, presidente de Morena en Michoacán. “La 
encuesta de Enkoll refleja el sentimiento de la mayoría de los mexicanos, la cual destaca 
que el 84 por ciento de los ciudadanos consideran que Felipe Calderón debe ser investigado 
por supuestos vínculos con el narcotráfico”, mencionó Celis Silva. 
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PAN sin convencimiento de aliarse con PRI y PRD para 2024 en Michoacán 
https://www.contramuro.com/pan-sin-convencimiento-de-aliarse-con-pri-y-prd-para-2024-
en-michoacan/ 
El partido Acción Nacional (PAN) se prepara para ir solos a la contienda electoral de 2024, 
al contemplar que los aliancistas transitan por su lado una vez que conforman el Congreso 
del Estado.Así lo define el Secretario General del Albiazul, Javier Estrada Cárdenas al 
precisar que la actual legislatura ha servido de ejemplo “luego cada uno de los diputados 
que llegan por la alianza, transitan por su lado, entonces tenemos que mejorar esas 
condiciones, porque de otra manera al electorado no le sirve una alianza de esa naturaleza, 
porque al final unos comulgan con el gobierno, otros no comulgan”. 
 
Pide PRD congruencia a PRI y PAN sobre Auditoría Superior de Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/pide-prd-congruencia-a-pri-y-pan-sobre-auditoria-
superior-de-michoacan/ 
El presidente del PRD en Michoacán, Octavio Ocampo, advirtió al PRI y PAN “no caer en 
el juego” del Gobierno del Estado contra la Auditoría Superior de Michoacán (ASM). 
“Aprovecho para decirles al PRI y al PAN que no caigan en el juego del Gobierno del Estado; 
que tengan mesura, que tengan congruencia y no se presten a dañar instituciones tan 
importantes como la ASM”, expresó. 
 
Policía Morelia viola los derechos de los morelianos, lamenta PRD 
https://revolucion.news/policia-morelia-viola-los-derechos-de-los-morelianos-lamenta-prd/ 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar ha fallado en su 
responsabilidad de dar seguridad a las morelianas y morelianos, enfatizó el dirigente estatal 
del PRD en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova. En conferencia de prensa con los 
medios de comunicación expuso que no coincide con la supuesta estrategia de seguridad 
implementada por el comisionado Alejandro González Cussi, al señalar que bajo su mando, 
se ha incrementado la inseguridad en el municipio. 
 
Morelia si participará en Manifestación contra Plan B de AMLO 
https://moreliactiva.com/morelia-si-participara-en-manifestacion-contra-plan-b-de-amlo/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/alista-prd-michoac%C3%A1n-caravana-en-contra-
de-reforma-electoral-ser%C3%A1-hacia-cdmx 
Al final Morelia si participará en la Manifestación contra el Plan B de la Reforma Electoral 
de Andrés Manuel López Obrador. «Domingo 26 de febrero en Defensa de La Democracia, 
Todos a las Calles en contra del Plan B… Morelia a las 11 de la mañana en la Fuente de 
Las Tarascas», señaló el cartel que ha circulado públicamente por todo el país. 
 
Analizan PRD-PES en Michoacán posible alianza para elecciones de 2024  
https://www.quadratin.com.mx/politica/analizan-prd-pes-en-michoacan-posible-alianza-
para-elecciones-de-2024/ 
El PRD, partido socialdemócrata, y el PES Michoacán, partido de ultraderecha, podrían 
pactar una alianza para las elecciones de 2024. En rueda de prensa, el presidente estatal 
del PRD, Octavio Ocampo, informó que ha tenido pláticas recientes sobre el tema con el 
presidente del PES, Eder López. El dirigente perredista dejó claro que, hasta la fecha, no 
hay nada definido y mucho menos formal, debido a que no está abierto el proceso electoral 
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2024. 
 
Fausto Vallejo Pide Respaldar Gobierno De Bedolla Y Aplaude Labor De Alfonso 
https://www.changoonga.com/2023/02/13/morelia-fausto-vallejo-pide-respaldar-gobierno-
de-bedolla-y-aplaude-labor-de-alfonso/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/definir-planes-segun-preferencias-partidistas-una-
gran-tonteria-fausto/ 
Debe existir continuidad en las obras públicas sin que intervengan los colores partidistas, 
señaló el exgobernador de Michoacán y exalcalde de Morelia, Fausto Vallejo Figueroa. 
«Debe haber continuidad  y hacer grandes obras que se requieren (…) eso no sirve (los 
colores partidistas) es una tontería, es el atraso mayor que ha tenido Michoacán, vámonos 
todos juntos», expresó el ex mandatario estatal. 
 
Ataca Leonel Godoy en Twitter a Lorenzo Córdova… y de narco no lo bajan  
https://www.quadratin.com.mx/politica/ataca-leonel-godoy-en-twitter-a-lorenzo-cordova-y-
de-narco-no-lo-bajan/ 
El ex gobernador Leonel Godoy trató de desacreditar en Twitter al presidente del Consejo 
General del INE, Lorenzo Córdova, y de inmediato recibió decenas de críticas, que lo menos 
que refieren son sus presuntos nexos con el narco.  El hoy diputado federal por Michoacán 
escribió que es “falso que desaparecerán 6 mil plazas en el INE, con el plan B, como 
vocifera Lorenzo Córdova”, de quien además aseveró que “sus difamaciones son similares 
a las de la derecha”. 
 
"Michoacanos Primero" apuesta a mejorar la calidad de vida de las personas: líder 
https://mimorelia.com/noticias/politica/michoacanos-primero-apuesta-a-mejorar-la-calidad-
de-vida-de-las-personas-l%C3%ADder 
En entrevista con Mario Hernández para Fórmula Noticias Michoacán, a través del 105.1 
FM, Antonio Plaza Urbina, quien encabeza “Michoacanos Primero” y que es parte de las 
organizaciones que buscan conformarse como partidos políticos de cara al proceso 
electoral 2024, definió esta nueva oferta ciudadana como una opción que busca “abrir 
nuevas alternativas” a la población. “Percibimos que hay un sistema de partido políticos que 
está en crisis, partidos políticos tradicionales que han perdido su representatividad, y que 
no son suficientes para que la ciudadanía encuentre las alternativas que están buscando 
para participar en política”. 
 
Sí hay visos de autoritarismo en Morena: Ana Lilia Guillén  
https://www.quadratin.com.mx/politica/si-hay-visos-de-autoritarismo-en-morena-ana-lilia-
guillen/ 
La presidenta del Comité Directivo Estatal de Morena, “en rebeldía”, Ana Lilia Guillén, 
advirtió que sí hay visos de autoritarismo en el partido lopezobradorista. “Relativamente hay 
visos ya de autoritarismo en este partido, donde la democracia se ejercita cuando se 
acarrea, se compra, se coacciona el voto”, comentó este lunes en entrevista con medios de 
comunicación.  
 
Tendrá elección Comachuén para renovar Consejo de Gobierno  
https://www.quadratin.com.mx/politica/tendra-eleccion-comachuen-para-renovar-consejo-
de-gobierno/ 
La comunidad indígena de Comachuén, perteneciente al municipio de Nahuatzen, llevará 
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a cabo una asamblea general, que estará coordinada y acompañada por el Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM), para elegir a su nuevo Consejo comunal de gobierno para el 
periodo 2023-2026. En sesión extraordinaria urgente, la tarde de este lunes la Comisión 
para la Atención a Pueblos Indígenas, del IEM, aprobó el proyecto de acuerdo para la 
emisión de la convocatoria para la renovación del órgano de gobierno comunal, el próximo 
domingo 19 de febrero.  
 
Sin fecha IEM para consulta en Uricho, a un mes del violento sabotaje  
https://www.quadratin.com.mx/politica/sin-fecha-iem-para-consulta-en-uricho-a-un-mes-
del-violento-sabotaje/ 
A un mes del sabotaje violento a la consulta sobre para presupuesto directo, en la 
comunidad indígena de San Francisco Uricho, Erongarícuaro, todavía no existe una nueva 
para su realización por parte del Instituto Electoral de Michoacán (IEM). En entrevista con 
Quadratín, la consejera presidenta de la Comisión Electoral para la Atención a Pueblos 
Indígenas, Carol Berenice Arellano Rangel, explicó que no se ha dado ningún acercamiento 
con la comunidad, responsable de proponer una nueva fecha para la consulta. 
 
 

INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
Administración de Bedolla ha pagado 4 mil 500 mdp a deudas heredadas por 
gobiernos pasados 
https://indiciomich.com/administracion-de-bedolla-ha-pagado-4-mil-500-mdp-a-deudas-
heredadas-por-gobiernos-pasados/ 
https://grupomarmor.com.mx/2023/02/13/se-han-pagado-cuatro-mil-500-mdp-de-deudas-
heredadas-sfa/ 
https://moreliactiva.com/gobierno-del-estado-ha-pagado-ya-4-mil-mdp-en-adeudos-
celebra-bedolla/ 
Sin dejar de ejecutar obra de infraestructura y atender programas prioritarios y sociales para 
el desarrollo integral del estado, de octubre del 2021 a febrero del 2023, el Gobierno de 
Michoacán ha pagado 4 mil 553 millones 436 mil pesos por concepto de deudas heredadas 
de administraciones estatales anteriores. En conferencia de prensa, el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla y el secretario de Finanzas y Administración (SFA), Luis Navarro García, 
dieron a conocer lo anterior e informaron que el monto señalado corresponde a deudas 
pasadas con el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Pensiones Civiles, 
proveedores, laudos y sentencias. 
 
Por FORTAPAZ, gobierno estatal destinará 74.7 mdp a la seguridad de Morelia 
https://postdata.news/por-fortapaz-gobierno-estatal-destinara-74-7-mdp-a-la-seguridad-
de-morelia/ 
https://primeraplana.mx/archivos/914203 
Tras pronunciarse a favor de la coordinación y la unidad entre estado y municipios, el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que se destinarán 74.7 millones de pesos al 
ayuntamiento de Morelia, como parte del programa de Fortalecimiento para la Paz 
(FORTAPAZ), en el entendido de que la prioridad es mejorar la seguridad para toda la 
población michoacana. Señaló que contemplan atender las 19 colonias de la capital que 
registran mayor índice delictivo con cámaras de seguridad y botones de pánico que 
manejarán los comités vecinales. 
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Gobierno del Estado demandó al Sindicato del Cobaem para evitar quiebra técnica, 
explica Bedolla 
https://moreliactiva.com/gobierno-del-estado-demando-al-sindicato-del-cobaem-para-
evitar-quiebra-tecnica-explica-bedolla/ 
El Gobierno del Estado interpuso una demanda laboral contra el Sindicato Independiente 
de Trabajadores del Colegio de Bachilleres para evitar que las 46 prestaciones actuales 
lleven a la quiebra técnica al colegio, cuestión que se ha notificado al sindicato en diciembre 
del año pasado. Ello lo explicó el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, quien 
acentuó que este tipo de proceso jurídico es el primero en su tipo en la entidad y que, por 
tal motivo, seguramente el equipo jurídico del sindicato está desconcertado. 
 
Necesario, reforzar alerta de género para atender feminicidios infantiles: Bedolla 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/necesario-reforzar-alerta-de-g%C3%A9nero-
para-atender-feminicidios-infantiles-bedolla 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, adelantó que, los 14 municipios que 
tienen alerta de género vigente estarán recibiendo un recurso extra para atender entre los 
temas de violencia contra las mujeres, el feminicidio infantil. "El Fortapaz va a apoyar con 
recursos económicos a los 14 municipios que tienen alerta, es algo prioritario en el tema de 
justicia en feminicidios y estamos en comunicación constante con el Fiscal de Michoacán, 
el Poder Judicial, para atender todo tipo de feminicidio incluyendo el infantil, que sí tenemos, 
sí se presentan desafortunadamente estos casos en Michoacán, pero lo estamos 
atendiendo", mencionó el mandatario en rueda de prensa. 
 
Obra Multianual finalmente será de 18 mil mdp, con aportación federal y estatal 
https://postdata.news/obra-multianual-incrementara-el-costo-a-18-mil-mdp-con-aportacion-
federal-y-estatal/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, calculó que el programa de Obra Multianual tendrá 
un costo de 18 mil millones de pesos, ya que a la contratación de financiamiento por 9 mil 
millones de pesos que autorizó el Congreso de Michoacán en diciembre pasado se 
contempla la aportación del gobierno federal y en algunos casos del estado, que duplicará 
el monto inicial. A pregunta expresa, ejemplificó con la primera etapa del rescate del Río 
Duero, que está calculada en 398 millones de pesos, de los cuales, 198 millones serán del 
Programa de Obra Multianual y el resto los aportará la Comisión Nacional del Agua. 
 
Gobierno de Michoacán efectuará Proyecto para IMSS Central Morelia: Sedum 
https://moreliactiva.com/gobierno-de-michoacan-efectuara-proyecto-para-imss-central-
morelia-sedum/ 
La secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad del Estado de Michoacán, Gladyz Butanda 
Macias, aseguró que el Instituto Mexicano del Seguro Social y su director Zoé Robledo ya 
aceptaron que el Gobierno de Michoacán efectúe el Proyecto de Construcción para las 
Oficinas Centrales que se edificarán en el Antiguo Cereso. “El maestro Zoé Robledo 
encargó al gobernador la realización del Proyecto Ejecutivo de las Oficinas Centrales del 
IMSS en Morelia, ahorita estamos en la liberación de recursos del presupuesto de este 
ejercicio para llevar a cabo el proyecto ejecutivo y ya tenerles también planos para que 
empiecen a destinar recursos para el mismo”, dijo. 
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En Michoacán los matrimonios al igual que los divorcios incrementaron; los 
casamientos en más de 50% 
https://revolucion.news/en-michoacan-los-matrimonios-al-igual-que-los-divorcios-
incrementaron-los-casamientos-en-mas-de-50/ 
Durante los años 2020 y 2021, en Michoacán incrementaron en más de un 50 por ciento 
las uniones matrimoniales, pero también los divorcios. De acuerdo a los datos más recientes 
del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en el año 2020, en la entidad se 
registraron 10 mil 885 casamientos al civil, pero en el siguiente año, la cifra aumentó 71.6 
por ciento, hasta llegar a 18 mil 682 enlaces matrimoniales. 
 
Piden comerciantes regreso de Expo Fiesta Michoacán 
https://primeraplana.mx/archivos/914232 
https://www.changoonga.com/2023/02/13/piden-no-dejar-morir-la-expoferia-michoacan-
se-afecta-a-4-mil-comerciantes/ 
Comerciantes populares pidieron al gobierno del estado la reactivación de la Expo Fiesta 
Michoacán, para contribuir a la recuperación de la economía de más de 4 mil oferentes que, 
tras la pandemia, han enfrentado complicaciones y dificultades para retomar la normalidad. 
De acuerdo con Francisco Ramos, representante de la Unión Francisco J. Múgica, este 
escaparate fue fundamental para el sector en la obtención de recursos económicos y, a 4 
años de la celebración de la última edición de la Expo Fiesta Michoacán, no se ha contado 
con una oportunidad similar en magnitud y alcance. 
 
Trabajamos por una justicia con perspectiva de género: TJAM 
https://postdata.news/trabajamos-por-una-justicia-con-perspectiva-de-genero-tjam/ 
Este día, el Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán (TJAM) se convirtió en el 
quinto órgano jurisdiccional de su tipo en la República Mexicana, en contar con un Micrositio 
dedicado a la perspectiva de género. Esto, luego de la presentación formal del “Micrositio 
del Comité de Igualdad de Género”, que se llevó a cabo hoy, por parte del dicho Comité, en 
un acto al que acompañó la presidencia e integrantes del Pleno del Tribunal. 
 
 

INFORMACIÓN DE MORELIA 
 
Con parches, Cussi quiere hacer la policía más “chingona” de México 
https://www.contramuro.com/con-parches-cussi-quiere-hacer-la-policia-mas-chingona-de-
mexico/ 
Con parches por delante y por detrás de las fornituras de los Policías de Morelia, es como 
el Comisionado para la Seguridad, Alejandro González Cussi busca tener la “polícia más 
chingona de México”. A través de un video en redes sociales, el Comisionado da a conocer 
de manera eufórica que, para que la ciudadanía identifique a los uniformados, se utilizarán 
unos “parches” con la leyenda en color amarillo de “Policía Morelia”. 
 
Pide Alfonso Martínez que se identifique a las policías municipales de las 
estatales para evitar acusaciones 
https://indiciomich.com/pide-alfonso-martinez-que-se-identifique-a-las-policias-
municipales-de-las-estatales-para-evitar-acusaciones/ 
https://grupomarmor.com.mx/2023/02/13/identificar-a-la-policia-estatal-de-la-municipal-
evitara-acusaciones-ama/ 
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El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar pidió a los morelianos 
identificar tanto el uniforme como las patrullas de la Policía Municipal de las estatales, esto 
con el fin de no caer en algún tipo de acusaciones, esto luego de las quejas que se han 
generado en redes sociales. El edil moreliano expresó que hace un par de días, un actor 
político criticó una patrulla que no contaba con placas, señalando que era parte de la 
corporación municipal, sin embargo, reiteró que ésta, no era de Morelia, por lo que reiteró 
que se debe analizar muy bien este tipo de temas, para no señalar por señalar. 
 
Primero critican los alcoholímetros y luego los implementan, no se entiende: Alfonso 
https://primeraplana.mx/archivos/914299 
https://www.changoonga.com/2023/02/13/morelia-alfonso-esta-sacado-de-onda-por-
alcoholimetros-de-ssp-michoacan/ 
Un nuevo llamado a trabajar en unidad para construir la paz en Morelia y en Michoacán, 
hizo el presidente Alfonso Martínez Alcázar, tras expresar su desconcierto porque “primero 
critican nuestros alcoholímetros y después los implementan”. Así lo señaló en franca 
referencia a los señalamientos que funcionarios estatales y representantes de Morena han 
hecho sobre los operativos desplegados desde el inicio de su gobierno desde la Policía de 
Morelia que comanda Alejandro González Cussi. 
 
Marcha del 8M será en el Centro Histórico y en inmediaciones de CU 
https://primeraplana.mx/archivos/914292 
Aún no se concreta la vinculación entre el Instituto Municipal de la Mujer para la Igualdad 
Sustantiva (Imujeris) y las corporaciones de seguridad pública con presencia en Morelia, 
con motivo del despliegue de operativos para el próximo 8 de marzo, Día Internacional de 
la Mujer. La expectativa es que colectivas y activistas feministas marcharán, no sólo en el 
Centro Histórico, sino también en las inmediaciones de Ciudad Universitaria, con motivo de 
la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, en un entorno donde se mantienen los 
reclamos por las quejas por violencia reportadas tras la marcha del 8M de 2022, la definición 
de la muerte de Frida Santamaría como homicidio culposo y la próxima emisión de 
sentencia para el feminicida de Jesdica González Villaseñor, Diego U., refirió la directora 
del Imujeris, Nuria Gabriela Hernández Abarca. 
 
Construcción urbana de Capula con deterioro del 22%: Thelma Aquique 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/construcci%C3%B3n-urbana-de-capula-con-
deterioro-del-22-thelma-aquique 
Desde el 2017, la avenida Vasco de Quiroga, de la tenencia de Capula, del municipio de 
Morelia, presenta un deterioro de construcción de un 22 por ciento, indicó la secretaria de 
Turismo Municipal, Thelma Aquique Arrieta. En entrevista para MiMorelia.com, indicó que 
de acuerdo a los archivos que tienen desde el 2017, los deterioros incrementaron al no 
contar con una “armonía”, por ejemplo de fachadas similares. Vemos construcciones en 
blanco, amarillo y de todos los colores, queremos que todo venga acorde, pero se ve 
descuidado, a eso es a lo que llamo deterioro de construcción”, aseveró. 
 
Ayuntamiento podría reparar el domo del deportivo Bicentenario 
https://indiciomich.com/ayuntamiento-podria-reparar-el-domo-del-deportivo-bicentenario/ 
La directora general del Instituto Municipal de Cultura Física y Deporte (Imcufide), Verónica 
Zamudio Ibarra indicó que ya se encuentra en pláticas con el presidente municipal de 
Morelia, Alfonso Martínez Alcázar para conocer sí, se podría intervenir el domo del deportivo 
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Bicentenario, esto ante la falta de apoyo de la federación. Indicó que desde mediados del 
año pasado, se solicitó a la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), 
el apoyo con seis proyectos que requerían una inversión de poco más de 20 mdp, siendo 
el domo, uno de los incluídos, toda vez que se estima que sean 14 mdp, los necesarios 
para su remodelación.  
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
Michoacán reportó 27 nuevos contagios y ninguna defunción por COVID-19 
https://postdata.news/michoacan-reporto-27-nuevos-contagios-y-ninguna-defuncion-por-
covid-19/ 
La Secretaría de Salud en Michoacán, no reportó este lunes ninguna defunción a causa del 
COVID-19, por lo que desde el inicio de la pandemia, tiene un total de 8 mil 742 muertes en 
la entidad. Asimismo, el reporte técnico de salud, registró un total de 215 mil 397 contagios 
confirmados en el estado por la enfermedad. Este lunes, se registraron 27 casos nuevos; 
la mayoría en el municipio de Morelia con 15, Zitácuaro, Tarímbaro, Uruapan, Lázaro 
Cárdenas con 2, Apatzingán, Charo, Tacámbaro y Zacapu con un contagio. 
 
Michoacán: menores de 5 a 11 años pueden solicitar segunda dosis contra Covid-19 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-menores-de-5-a-11-
a%C3%B1os-pueden-solicitar-segunda-dosis-contra-covid-19 
Todos los menores de cinco a 11 años de edad que ya cumplieron 30 días posteriores a la 
primera aplicación de la vacuna contra el Covid-19, podrán acudir a los centros de salud 
del Estado a solicitar la segunda dosis de Pfizer pediátrica, informó la Secretaría de Salud 
en Michoacán (SSM). La dependencia estatal detalló que deberán presentarse 
acompañados de un adulto en un horario de 8:00 a 14:30 horas. El único requisito es 
presentar el comprobante de la primera vacuna, para verificar que haya transcurrido el 
tiempo necesario para la segunda aplicación, así como el segundo formato de vacunación 
impreso y prellenado. 
 
Se instalan primeros 100 trabajadores del IMSS en Morelia 
https://primeraplana.mx/archivos/914225 
https://moreliactiva.com/llegan-primeros-trabajadores-del-imss-a-morelia-bedolla-les-da-
la-bienvenida/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/inicia-mudanza-de-oficinas-del-imss-a-morelia-
llegan-primeros-100-empleados-a-tres-mar%C3%ADas 
Se han instalado los primeros 100 trabajadores del IMSS en Morelia en el Centro de 
Contacto de Tres Marías. En las próximas seis semanas se instalarán 450 empleados de 
las áreas de informática y tecnologías de la información. Así lo dio a conocer el gobernador, 
Alfredo Ramírez Bedolla, quien presidió un recorrido en el edificio que fue donado por la 
Secretaría de Finanzas y Administración (SFA) al IMSS para albergar al primer éxodo de 
empleados. 
 
Ampliarán tres rutas de transporte para IMSS en Tres Marías 
https://primeraplana.mx/archivos/914277 
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https://grupomarmor.com.mx/2023/02/13/se-amplian-tres-rutas-mas-de-transporte-publico-
para-llevar-a-trabajadores-del-imss/ 
Se ampliarán tres rutas de transporte público que ingresarán al complejo empresarial de 
Tres Marías para brindar el servicio a los 100 trabajadores del IMSS que recién se instalaron 
en el Centro de Contacto, así lo informó Galdyz Butanda Macías, titular de la Secretaría de 
Desarrollo Urbano y Movilidad (SEDUM). La funcionaria estatal recalcó que desde este 
lunes 13 de febrero se ampliaron las rutas de “Hospitales” que son operados por la 
organización transportistas COMIT, para beneficiar a los empleados de la institución que 
desde esta semana comenzaron a operar en el edificio ubicado al sur de la ciudad, el cual 
fue donado por el gobierno estatal a la institución federal. 
 
Morelia: destinarían 3 mdp para tratamiento de adicciones en jóvenes  
https://www.quadratin.com.mx/principal/morelia-destinarian-3-mdp-para-tratamiento-de-
adicciones-en-jovenes/ 
Alrededor de tres millones de pesos prevé destinar Morelia al tratamiento de jóvenes con 
adicciones, que han sido procesados por la justicia cívica, señaló Alejandro González Cussi, 
comisionado de Seguridad municipal. González Cussi mencionó que estos recursos 
provendrán del Fideicomiso para el Fortalecimiento de la Paz (Fortapaz). En 2022, se 
asignaron a este propósito 2.2 millones de pesos, los que permitieron atender a más de 90 
jóvenes que incurrieron en delitos o faltas que fueron procesadas por jueces cívicos. 
 
La Secretaría de Salud de Michoacán regalará preservativos por el día del condón 
https://representantesmichoacan.com/la-secretaria-de-salud-de-michoacan-regalara-
preservativos-por-el-dia-del-condon/ 
Cada 13 de febrero se conmemora el Día Internacional del Condón, por lo cual la Secretaría 
de Salud de Michoacán (SSM) promueve el uso correcto y responsable de preservativos 
como el método más importante para prevenir Infecciones de Transmisión Sexual (ITS) y 
embarazos no deseados.  La SSM invita a la población a acudir a su unidad de salud más 
cercana para recibir orientación e información sobre el tema, además de preservativos que 
serán otorgados de manera confidencial y gratuita.  
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Prioridad, contratar docentes de comunidades donde se encuentran telebachilleratos 
comunitarios: Mariana Sosa 
https://grupomarmor.com.mx/2023/02/13/prioridad-contratar-docentes-de-comunidades-
donde-se-encuentran-telebachilleratos-comunitarios-mariana-sosa/ 
Luego de la manifestación realizada en las oficinas del Instituto de Educación Media 
Superior y Superior del Estado de Michoacán, la directora de esta institución Mariana Sosa 
Olmeda, descartó que cuenten con un contrato vigente los quejosos que se dieron cita este 
inicio de semana. Por lo cual, refirió se iniciará en próximos días con la contratación de 
docentes para los telebachilleratos comunitarios de la entidad, siendo necesarios 120 
profesores para las instituciones educativas, teniendo como prioridad a aquellos maestros 
originarios de las comunidades donde se ubican los centros educativos. 
 
Trabajadores del Cobaem tendrán aumento salarial de hasta el 33% 
https://revolucion.news/trabajadores-del-cobaem-tendran-aumento-salarial-de-hasta-el-33/ 
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Los trabajadores del Colegio de Bachilleres del Estado de Michoacán, este año habrá un 
aumento salarial de hasta el 33 por ciento para la base de esta institución, informó el director 
del COBAEM, David Alfaro Garcés. En conferencia de prensa con los medios de 
comunicación refirió que será el 78 por ciento de los trabajadores que contemplan la base 
laboral y que ganan menos de 20 mil pesos al mes quienes gozarán de este beneficio. 
 
Rechaza IEMSySEM toma de instalaciones por excolaboradores del Telebachillerato 
Comunitario 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/rechaza-iemsysem-toma-de-instalaciones-por-
excolaboradores-del-telebachillerato-comunitario 
El Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado de Michoacán (IEMSySEM) 
aclara que la toma iniciada esta mañana en sus instalaciones corresponde a un grupo de 
docentes que laboró hasta el 31 de diciembre de 2022. A partir de este año, el IEMSySEM 
contratará a profesores previamente evaluados y que cumplan con las características 
esenciales que solicita el programa del Telebachillerato Comunitario, tales como la 
residencia de los docentes que llevan la educación a los diversos planteles en comunidades 
del Estado, por lo cual están garantizadas las clases para la comunidad estudiantil. 
 
SEE sin datos exactos de universidades “patito” en Michoacán 
https://www.contramuro.com/see-sin-datos-exactos-de-universidades-patito-en-
michoacan/ 
Bajo el argumento de que únicamente se pueden conocer los datos de universidades 
“patito” o que operan de manera irregular en Michoacán, a través de una denuncia, ya que 
dichas “instituciones” trabajan bajo las sombras, la Secretaría de Educación en el Estado 
(SEE), desconoce el número de planteles ilegales de educación superior. Consultados por 
esta redacción al respecto, la SEE justificó: “No hay una cifra tal cual de universidades que 
no cuenten con validez en el estado porque operan en las sombras, se sabe de ellas cuando 
hay alguna queja. La recomendación en caso de que alguien haya ‘cursado’ una carrera 
con una institución que no tiene validez, es acudir a la Fiscalía a presentar la denuncia por 
fraude”. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
  
Renuncia Encargada De Prevención Del Delito Del Gobierno De Michoacán 
Denunciando Varias Anomalías 
https://www.changoonga.com/2023/02/13/renuncia-encargada-de-prevencion-del-delito-
del-gobierno-de-michoacan-denunciando-varias-anomalias/ 
Denunciando anomalías en la aplicación en programas para prevenir el delito en varios 
municipios de Michoacán, la titular del Centro Estatal de Prevención del Delito y 
Participación Ciudadana, Lorena Cortés Villaseñor, presentó su renuncia de carácter 
irrevocable, de la cual este medio obtuvo copia. En el documento, fechado el pasado día 3 
de este mes en curso y con sello de recibido el día 7, Cortés Villaseñor expone a César 
Erwin Coria, secretario ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública, una serie de 
anomalías y divergencias en la falta de rigor para darle seguimiento puntual a la estrategia 
de prevención del delito, siendo ella la encargada de diseñar e impulsar programas y 
políticas de contacto y cercanía con la sociedad para atacar de manera preventiva las 
conductas delictivas. 
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En un año, SSP y FGE han cumplimentado mil 577 órdenes de aprehensión 
https://primeraplana.mx/archivos/914166 
En un año, se han cumplimentado mil 577 órdenes de aprehensión para detener a personas 
generadoras de violencia en Michoacán, ello en coordinación entre la Fiscalía General del 
Estado (FGE) y la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), informó el secretario de 
Seguridad, José Alfredo Ortega Reyes. “Desde enero del año pasado se implementó el 
Operativo Fuerza de Tarea Cumplimentación de Órdenes de aprehensión y hemos 
integrado junto con la Fiscalía mil 577 órdenes de aprehensión”, indicó el funcionario 
estatal. 
 
Hallan ahorcado en su celda a presunto jefe de plaza de San Juan Nuevo 
https://postdata.news/hallan-ahorcado-en-su-celda-a-presunto-jefe-de-plaza-de-san-juan-
nuevo/ 
Humberto L., y/o Diego Armando P., de 43 años de edad, alias “El ¨Panther” y/o “El Apa”, 
fue hallado muerto al interior de su celda en el Centro Penitenciario de la Piedad, donde 
enfrentaba cargos por potación de arma de fuego. Según los primeros reportes, “El Panther” 
ocupaba de manera solitaria la celda número 5, donde fue descubierto por los custodios en 
turno, colgando de un lazo que tenía atado al cuello, por lo se intentó reanimar al susodicho, 
sin embargo, éste no reaccionó y se confirmó su deceso. 
 
En violento robo sacerdote es baleado, en pleno Centro de Uruapan 
https://postdata.news/en-violento-robo-sacerdote-es-baleado-en-pleno-centro-de-uruapan/ 
https://primeraplana.mx/archivos/914262 
La tarde de este lunes, un sacerdote fue baleado por delincuentes, al aparentemente 
oponerse a un robo, en que le despojaron de una fuerte cantidad de dinero en efectivo que 
previamente había retirado. Según los primeros datos el clérigo acudió a una sucursal 
bancaria sobre la calle Cupatitzio en pleno Centro de Uruapan, realizó un retiro y acto 
seguido se dirigió a un estacionamiento a una cuadra de la Plaza Morelos y antes de 
abordar a su vehículo, fue interceptado por al menos dos sujetos. 
 
Asesinan a un adolescente en negocio de “maquinitas”, en Zamora 
https://postdata.news/asesinan-a-un-adolescente-en-negocio-de-maquinitas-en-zamora/ 
https://www.contramuro.com/menor-es-ejecutado-en-un-local-de-video-juegos-en-zamora/ 
La noche de este lunes un menor de edad fue asesinado a balazos al interior de un 
establecimiento de “maquinitas”, de la colonia El Porvenir, en esta ciudad de Zamora. 
Según los primeros datos, el fallecido quedó dentro del citado negocio ubicado sobre la 
calle Gildardo Magaña casi esquina con López Mateos, hasta donde se trasladaron 
paramédicos de Rescate y Salvamento para auxiliar a la víctima, pero lamentablemente a 
su llegada confirmaron su deceso. 
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